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Culte consistorial téléphonique du dimanche 30juin et du jeudi 4 juillet 2024 
Préparé par Martine Chauvinc du Chambon sur Lignon 

Juste avant 18H, composez le 01 84 14 15 17 (ou 01 84 14 15 16 ou encore le 01 83 35 03 33).  Vous serez alors 
invités à faire le code de la réunion : 113949 suivi de la touche # 

Merci de veiller au silence autour de vous pendant l’écoute ! 
 

Salutations et accueil :  
Bonjour à tous. Nous voici devant le Seigneur, réunis par Sa Parole en un temps que nous 
mettons à part pour rencontrer Dieu.  
 
Prions : Père, nous te remercions pour ce jour et cette heure mis à part dans notre vie.  
Voici un temps de paix, d’écoute et de louange ; un temps où, par ton Esprit, nous apprenons 
à vivre en communion avec Jésus-Christ.  
Seigneur, tu nous rassembles grâce à nos outils techniques : Seigneur, donne-nous le cœur, 
l’attention et le plaisir d’être ainsi là pour écouter, entendre et partager ta Parole.  
 
Grâces ! La grâce et la paix vous sont données de la part de Dieu notre Père et de Jésus-Christ 
notre Sauveur. Le Seigneur nous appelle. Le Seigneur nous rassemble. Le Seigneur nous unit. 
Il est présent parmi nous.  
 
Chant : Tous ensemble ami, chantons d’un cœur joyeux, oui, chantons, louons notre Dieu. 
Tous ensemble et d’un cœur joyeux, oui, chantons, louons notre Dieu.  
 
Préalable : aujourd’hui, dans notre société nous vivons des moments difficiles : élections, 
société qui évolue, violences et pauvreté, difficultés personnelles à suivre ces évolutions et à 
penser l’avenir. Dans ce contexte, j’essaie de dire notre confiance et notre espérance, celles 
auxquelles Jésus nous appelle au nom de Dieu créateur, maitre du monde. Ne cédons pas à 
la morosité. Relisons l’Evangile, qui signifie Bonne Nouvelle. 
 
Louange  
Psaume 23, psaume de confiance que nous sommes nombreux à aimer particulièrement : 
1- Psaume de David. Le Seigneur est mon berger, je ne manque de rien 2- sur de frais 
herbages, il me fait reposer ; près des eaux paisibles, il me mène. 3- Il me ranime. Il me conduit 
par les bons sentiers, pour l’honneur de son nom. 4- Même si je marche dans un ravin d’ombre 
et de mort, je ne crains aucun mal, car tu es avec moi ; ton bâton, ton appui, voilà qui me 
rassure. 5- devant moi tu dresses une table, face à mes adversaires. Tu parfumes d’huile ma 
tête, ma coupe est enivrante. 6- Oui, bonheur et fidélité me poursuivent tous les jours de ma 
vie et je reviendrai à la maison du Seigneur pour de longs jours.,  
 
Chantons Psaume 92 1- Oh ! que c’est chose belle De te louer Seigneur, De chanter ta 
splendeur Au milieu des fidèles ; Quand le jour vient de naitre D’annoncer ta bonté, Et ta 
fidélité Quand la vie va paraitre.  
2-Tes œuvres surprenantes Ont réjoui mon cœur, Et je dirai, Seigneur, Leur sagesse 
étonnante. Tes pensées sont profondes : Plus il les étudie, Plus l’homme est interdit : Ta 
main garde le monde !   
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Recueillement :  
Seigneur, je dépose devant toi mes soucis et mes angoisses : dans ce monde, dans ces temps 
que nous vivons, tout semble courir à la folie ; la violence et la haine imprègnent tout. Je ne 
sais plus qui je suis, pourquoi et comment je vis… Apporte-moi la paix et la sérénité 
intérieures ; rappelle- moi ta présence et le pardon que tu donnes ; montre-moi Jésus Christ, 
ton fils qui a fait de nous des frères. Qu’il soit mon guide et mon espérance. 
Oui, Dieu est présent dans nos vies, reprenons espoir, tournons les yeux vers le Seigneur et 
partageons la bienveillance avec nos frères ; même si nos yeux sont aveuglés, Dieu nous a 
donné le Christ à trouver dans chaque autre. 
 
Chantons : Notre Dieu est délivrance, Il se lève, il nous sauve ; Il est le Dieu de notre histoire, 
que les hommes lui rendent grâces. Notre Dieu est délivrance, Il se lève, Il nous sauve. Il est 
le Dieu de notre histoire Que les hommes annoncent sa gloire.  
 
Message : Quelles semaines ! Il est difficile d’ouvrir les infos sans se sentir déprimé. Les 
résultats des élections sont inquiétants pour l’Évangile, l’accueil de l’autre, un monde 
fraternel et pacifié… tant de personnes se ferment, s’enferment dans des idéologies en 
apparence rassurantes ; les mauvaises nouvelles s’enchaînent : les guerres, le changement 
climatique… Bref, où vais-je trouver une bonne nouvelle ?  
Il reste ce qui ne disparaîtra jamais, il reste les promesses de Dieu, il reste ce que le Christ a 
déjà accompli pour nous. Et ça, c’est une extraordinaire bonne nouvelle. Et des bonnes 
nouvelles, nous en avons besoin. C’est aussi la source d’une espérance inouïe pour 
l’humanité. Et de l’espérance, il nous en faut aussi. 
 
Lectures bibliques : Evangile de Luc 10, 17-18 : 17- Les 72 disciples revinrent dans la joie : 
« Seigneur, même les démons nous sont soumis en ton nom » 18- Jésus leur répondit : « Je 
voyais Satan tomber du ciel comme l’éclair… » 
Apocalypse 12, 9 : Satan fut précipité sur la terre et ses anges avec lui.10- Et j’entendis une 
voix forte qui, dans le ciel, disait : Voici le temps du salut, de la puissance et du Règne de notre 
Dieu et de l’autorité de son Christ. (---) et 12 : C’est pourquoi soyez dans la joie, vous les cieux 
et vous qui y avez votre demeure.  
 
Cantique 47/07 1- Si Dieu pour nous s’engage, Qui sera contre nous ? En son Fils d’âge en 
âge, Il nous accorde tout. Quand l’amitié du maitre plaide en notre faveur, Qui pourra 
compromettre Les Elus du Seigneur ? 
 

Ce sont toujours des textes qui me paraissent difficiles. Les images sont pourtant simples et 
parlantes : une chute depuis le ciel signifie la fin : Satan tombe du ciel, Satan est vaincu, le 
mal absolu est déjà vaincu, Jésus est vainqueur ! Même si cela semble venir en contradiction 
avec notre expérience.  
Cependant, l’Apocalypse avertit : le mal a perdu la bataille contre Dieu mais il demeure sur 
terre et continue à sévir. 
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Et cela, nous pouvons le constater tous les jours. Nous pouvons citer les grands maux 
d’aujourd’hui ou de toujours, guerre, violence, injustice et inégalité … 
 
Cantique 47/07 5- L’angoisse nucléaire, La faim, les armements, Les puissants de la terre, 
l’avenir le présent, La mort ni rien au monde Ne peut priver nos cœurs De l’amour que Dieu 
fonde En Christ notre Seigneur. 
 
Mais il y a aussi le mal ordinaire, celui de la langue (de vipère ?) qui critique, injurie ; ou 
encore l’indifférence aux besoins de nos prochains, ou encore la peur de l’avenir et la 
méfiance devant des choix collectifs (aujourd’hui nous étions appelés à voter !) …  
Le mal n’est pas toujours extérieur à nous, loin s’en faut ! Dieu a agi par l’intermédiaire de 
son Fils, et nous savons bien qu’ils sont allés jusqu’à la mort de Jésus ; et le credo (confession 
de foi venue du début de l’Eglise) nous le redit, « le 3ème jour, Jésusl est ressuscité des morts ».  
 
Dans nos lectures bibliques l’évangéliste Luc parle des 72 disciples qui reviennent heureux de 
leur mission ; pas heureux pour eux-mêmes, mais heureux d’avoir pu agir efficacement, 
d’avoir vaincu des démons ! La vision de Jésus (le mal qui tombe) est importante ; elle nous 
révèle que les actions des disciples sont elles aussi efficaces dans le devenir du monde ; Ils 
ont travaillé en équipe pour annoncer l’Evangile, l’amour de Dieu et de son fils.  
Ainsi, nous apprenons par ces textes que les disciples peuvent agir, peuvent être efficaces 
grâce à leur foi, cette foi qui les a fait obéir à la mission de Jésus, à celle de Dieu.  
Et pour nous ? cette nouvelle est plus qu’importante : oui, nous pouvons agir et lutter contre 
le mal ; oui, nous avons à nous engager, ne pas rester passifs devant ce monde inquiétant. 
Nous pouvons, oserai-je le dire ainsi, participer à la venue du Royaume : Jésus nous l’a 
montré et il est allé jusqu’à la mort ; les disciples et tant d’hommes (et de femmes) à travers 
l’Histoire nous l’ont montré et nous le montrent encore : partageons nos engagements en 
confiance. Ne soyons pas abattus, poursuivons notre mission de prière, d‘amour, de paix, 
gardons notre espérance et notre foi.  A Dieu seul la gloire. 
 
Chantons : 1- Tu me veux à ton service, Moi qui sans toi ne suis rien. Sur cette terre où nous 
sommes, Jésus montre le chemin ; il s’engage à nos côtés ; il nous envoie en mission ; 
Obéissons pour montrer L’espérance de la foi. 
2- Jésus si ta main me guide, Si je marche par la foi, Tout chemin sera limpide, Tout travail 
sera pour toi ; Je suis prêt pour la mission, Sa douleur et son effort ; Je vais où tu veux que 
j’aille, Ton amour nous accompagne. 
 
Déclaration de foi :  
Je crois en Dieu le père tout-puissant, créateur du ciel et de la terre. 
Je crois en Jésus Christ, son Fils unique, notre Sauveur : il a vécu parmi les hommes et leur a 
manifesté et révélé l’amour de Dieu. Les Evangiles nous racontent ses actions ; il a appelé des 
disciples et il en appelle encore à le suivre sur les chemins de l’amour, de l’espérance. Nous-
mêmes, sentons-nous appelés.  
Je crois au Saint Esprit : qu’il nous porte dans nos engagements et rende nos missions 
efficaces et joyeuses comme le dit l’évangéliste Luc. 
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Avec l’audace de Martin Luther King, j’affirme ma foi en l’avenir de l’humanité, au 
retournement des cœurs vers une nature préservée et un monde réconcilié et fraternel : 
c’est cela l’Eglise sainte et universelle, qui porte la promesse de la vie éternelle. Amen 
 
Prière d’intercession  
Le message puisé aujourd’hui dans nos lectures parlait de la joie qu’éprouvent les disciples, 
les témoins... Joie que nous voulons partager.  
Il parlait aussi du « mal vaincu dans les cieux » ; Hélas, Seigneur, nous savons bien que le mal 
continue son œuvre dans le monde, ce monde auprès et au loin qui nous entoure ; nous 
savons aussi que ce mal continue son œuvre en nous et que notre joie est dans le pardon 
que tu nous as donné. 
Nous pensons à tous ces souffrances qui abiment les êtres humains, celles que nous 
connaissons, celles contre lesquelles nous voudrions lutter et guérir. Prions !                              
Seigneur, chacun d’entre nous, réunis au téléphone, pourrait dire un nom, une douleur : 
parce que nous croyons en la force de la prière, nous te les disons maintenant dans le secret 
de nos cœurs. Prions ! 
Renforce notre foi et notre action envers tous ceux qui ont besoin de nous : donne-nous le 
discernement, l’attention :  
Que nos efforts et notre efficacité soient en ton honneur, comme des lumières sur des 
chemins obscurs. 
Notre Père 
 
Envoi  
Dans l’Evangile de Luc, au chapitre 9, nous voyons Jésus donner puissance et autorité aux 12 
disciples pour accomplir leur mission : proclamer le Règne de Dieu ; au chapitre 10, nous les 
avons entendu revenir dans la joie.  
Au 1er chapitre de l’Apocalypse, nous lisons que « Dieu donna la Révélation de Jésus-Christ » 
à ses serviteurs. 
Cet envoi est pour nous aujourd’hui : l’espérance et la foi nous permettent de voir l’amour 
de Dieu. Allons donc dans la joie et la confiance de Dieu. 
 
Bénédiction 
Regardez au Seigneur Jésus et priez sans cesse.  
Le Seigneur Dieu vous bénisse et vous garde.  
Il vous accompagne dans votre vie, ne craignez point, il est fidèle. 
 
Chantons : O ma joie et mon espérance, Le Seigneur est mon chant ! C’est de lui que vient le 
pardon, En lui j’espère, je ne crains ; En lui j’espère, je ne crains rien. 
 
 
 
 
 

 


